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Jahresbericht 2022 des Präsidenten 
 
Geschätzte Uetendorf Allmendleist-Mitglieder 
 
Schon wieder ist ein Jahr vergangen. «Schnell und ereignisreich war das Jahr 2021 und wer hätte vor 
einem Jahr gedacht, dass ….» 
 
Das waren die Einleitungen der Jahresberichte 2020 und 2021. Jetzt ist es aber wieder ein wenig 
anders… und ich glaube, da freuen wir uns darauf… 
 
Sportlicher Höhepunkt (wenn man sich denn dafür interessiert ѡѢѣѤ) waren die Olympischen Spiele in 
Peking. Die Schweizer Alpinen sind in China so erfolgreich wie noch nie zuvor an Olympischen 
Spielen. Die vier Goldmedaillen durch Beat Feuz, Corinne Suter (beide Abfahrt), Lara Gut-Behrami 
(Super-G) und Marco Odermatt (Riesenslalom) stellen einen Rekordwert dar. Weitere Goldmedaillen 
gab es für Ryan Regez und Alex Fiva im Skicross und für Michelle Gisin im Ski alpin in der 
Kombination. Im Juli fand die Fussballeuropameisterschaft der Frauen in England statt und 
Europameister wurde England. Im Winter fand die Fussballweltmeisterschaft in Katar statt und 
Weltmeister wurde zum dritten Mal Argentinien. Auch Abstimmungen wie die über das 
Transplantationsgesetz, die Massentierhaltungsinitiative, die Zusatzfinanzierung der AHV, um nur 
einige zu nennen, sorgten politisch, aber auch gesellschaftlich für ordentlich Zündstoff. In unserem 
Leist ging es im Vergleich dazu sehr harmonisch zu und her. 
 
 
Rückblick Hauptversammlung 2022 
38 Personen waren an der Hauptversammlung anwesend, was mich freute. Dieses Jahr besuchte 
Gemeinderat Marcel Kümin die Versammlung als Vertretung der Gemeindebehörde. Von der 
Spurgruppe „allmend Plus“ war Pfarrer Stefan Wyss anwesend, welcher im Anschluss an die HV die 
Spurgruppe erklärte. 
Ansonsten verlief die Versammlung im gewohnten Rahmen, was für die gute Vorbereitung durch das 
Vorstandsteam spricht. Wir haben eine gute Basis und die Mitgliederversammlung schenkt uns das 
Vertrauen. Das schätzen wir und das ist nicht selbstverständlich. 
 
Allmend-Putzete vom 9. April 2022 
Zur alljährlichen Allmend-Putzete fanden sich an diesem Samstag 9 Erwachsene und meine zwei 
Kinder ein. Der Aufruf an der letzten HV hat sich positiv auf die Teilnehmerzahl ausgewirkt. Das 
Leistgebiet konnte so auch dieses Jahr von herumliegendem Müll befreit werden. Besten Dank allen, 
die mitgeholfen haben! Ein grosses Dankeschön geht auch an die ARA Thunersee, welche das 
anschliessende z’Nüni spendete. 
 
Helferabend vom 29. April 2022 
Der Helferabend mit 20 Personen war ausgezeichnet, obwohl viele eingeladene Helfer/innen leider 
nicht anwesend waren. Es war rundum ein schöner, gemütlicher Abend mit feinen Spaghetti, welche 
liebevoll vom Party-Service Marcel Bernhard vorbereitet wurden. Merci Marcel. 
 
Allmend-Chilbi vom 20. August 2022 
Die Sonne strahlte auch in diesem Jahr während der ganzen Chilbi und dank den warmen 
Temperaturen waren viele Leute bis abends spät auf dem Allmendplatz und genossen die Geselligkeit. 
Mit all den Festivitäten, welche an diesem Wochenende in der Umgebung stattfanden, bemerkten wir 
einen Rückgang an Festbesuchenden. Dies widerspiegelt sich auch in der Kasse, dazu aber später mehr 
unter dem Punkt «Buchhaltung». 



Die Kinderspielpreise waren am Ende praktisch aufgebraucht und es gab nicht mehr viel aufzuräumen. 
Bei der Tombola hatten wir um ca. 21.00 Uhr auch alles verkauft. 
Der DJ «Musik Peter 212» begleitete uns wie schon die beiden letzten Jahre den ganzen Abend mit 
Musik querbeet. 
Vielen Dank der Gemeinde Uetendorf für die gespendete Glacé zum 75Jahr-Jubiläum des UAL, 
welche wir kostenlos allen Besucherinnen und Besuchern verteilen konnten. 
Meine Vorstandskameraden und Vorstandskameradinnen, unsere Helfer/innen und ich waren ziemlich 
erschöpft nach diesem Abend, aber jede/r von uns war glücklich, weil wir wussten, dass der Anlass 
auch dieses Jahr ein voller Erfolg war und wir vielen Menschen eine Freude bereiten konnten. 
 
Chlousehöck vom 3. Dezember 2022 
Den Chlousehöck haben wir dieses Jahr wieder draussen auf dem Vorplatz des Kirchgemeindehauses 
durchgeführt. Es waren mehr als 60 Kinder anwesend. Samichlaus und Schmutzli kamen auch dieses 
Jahr wieder mit einem Esel vorbei. Das herzige Tierli eroberte alle Herzen im Sturm. Die Kinder 
konnten ihre Versli aufsagen und als Lohn ein grosses Chlousesäckli in Empfang nehmen. Zu essen 
gab es Chäsbrätu und Hotdog. Die durchwegs positiven Rückmeldungen zum Abend haben uns 
gefreut. Wenn nur das Problem mit den Anmeldungen nicht wäre… Zahlreiche Kinder gingen ohne 
Chlousesäckli nach Hause, weil nicht alle anwesenden Kinder angemeldet wurden. Traurig daran war, 
dass auch angemeldete Kinder z.T. leer ausgingen, weil nicht angemeldete Kinder vor ihnen in der 
Schlange standen. Wir hatten 10 Chlousesäckli mehr gemacht, aber es waren leider nicht genug. 
 
Geburtstage 2022 
Mitglieder ab 80 Jahren erhalten alle 5 Jahre ein kleines Geschenk. Dieses Jahr durfte der Vorstand 
eine Dame und acht Herren überraschen und zum persönlichen Jubiläum gratulieren. 
 
Vorstand 
An der HV 2022 konnten wir erfreulicherweise Raphaël Lebet in den Vorstand wählen, welcher sich 
im laufenden Jahr hervorragend einarbeiten konnte. Leider hat uns aber Sonja Bachmann bereits im 
Sommer informiert, dass sie an der HV 2023 mit 10 Jahren im Vorstand die Dienstälteste sei und 
zurücktreten werde. Im Herbst erhielten wir das Austrittsschreiben, was wir zutiefst bedauern. 
 
Buchhaltung 
Unsere Kassierin Christine Zingg konnte einen sehr positiven Abschluss von rund CHF 2’300.- 
Gewinn verzeichnen. Für die positive Buchhaltung förderlich war sicher auch die Allmendchilbi und 
dass wir schon im Jahr 2021 etliche Preise für die Kinderspiele gekauft und dadurch weniger Auslagen 
hatten. Dies wird sich in den Kosten vom 2023 nicht wieder bestätigen lassen, da wir sehr viele Spiele 
wieder einkaufen müssen. 
 
Danksagung 
Der Vorstand tagte im vergangenen Vereinsjahr an 4 Vorstandssitzungen. 
 
Ich danke meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen für die grosse Unterstützung! Danke, dass ihr 
es mir auch im vierten Vereinsjahr als Präsident einfach gemacht und wie immer alles selbständig 
organisiert habt. Es ist schön, mit diesem guten Team den Allmendleist zu führen. 
 
Weiter möchte ich der Gemeinde Uetendorf ein grosses Dankeschön aussprechen für die 
grossartige Zusammenarbeit und die Unterstützung bei unserer Allmendchilbi. Auch der 
Kirchgemeinde gebührt ein grosses Merci für die kostenlose Raumbenutzung bei unseren 
Anlässen im Kirchgemeindehaus. 
 
Für das Jahr 2023 wünsche ich uns allen gute Gesundheit und hoffe, dass die Anlässe wieder 
erfolgreich und mit vielen Teilnehmenden durchgeführt werden können.  
 
 
Herzlich euer Präsident, im Dezember 2022 
 


